
　　　・医療機関 3 (12.5%)

　　　・介護機関 13 (54.2%)

　　　・教育機関 0 (0.0%)

　　　・その他 8 (33.3%)

合計 24 (100.0%)

２．　今回の研修はいかがでしたか？

　　　・よかった 23 (95.8%)

　　　・どちらともいえない 1 (4.2%)

　　　・よくなかった 0 (0.0%)

　　　・無回答 0 (0.0%)

合計 24 (100.0%)

３．　参加いただいた方々の職種・人数をお聞かせください。（複数回答可）

　　　・医師 0 (0.0%)

　　　・歯科医師 0 (0.0%)

　　　・薬剤師 2 (5.7%)

　　　・保健師 4 (11.4%)

　　　・看護師 1 (2.9%)

　　　・ケアマネジャー 20 (57.1%)

　　　・相談員 0 (0.0%)

　　　・介護職員 3 (8.6%)

　　　・歯科衛生士 0 (0.0%)

　　　・栄養士 0 (0.0%)

　　　・リハビリスタッフ 0 (0.0%)

　　　・柔道整復師 0 (0.0%)

　　　・鍼灸師・マッサージ師 0 (0.0%)

　　　・福祉用具関連 0 (0.0%)

　　　・事務員 1 (2.9%)

　　　・教員 0 (0.0%)

　　　・学生 0 (0.0%)

　　　・その他 4 (11.4%)

　合計 35 (100.0%)

　救急救命士 2名・社会福祉士  1名・一般行政職１名

 令和５年度　ほくと・ななえ 医療・介護連携多職種研修会（動画研修）

「介護保険の概要～退院を見据えた展開～」

アンケート集計結果

ｎ＝24 （回収率54.5 ％）

１．　所属機関をお聞かせください。（複数回答可）

【北斗市・七飯町】



　【ご意見等】
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包括支援センターの業務及び居宅のケアマネジャーの役割や調整等を分かりやすく説明して頂き、改めて普段の業務
について確認することができました。医療関係者と在宅支援者の想いやギャップがありますが、お互いの業務を知っ
たうえで、今後の退院、在宅支援がスムーズになれば良いと思いました。

医療関係との連携に疑問を感じることが多くありますが互いの理解が必要と感じています。

【介護機関】

包括センターの役割として年齢問わず、あらゆる世代が対象であったり、相談内容も引きこもり等といった、今問題
となっている事に対しても相談できることが、初めてわかりました。

ケアマネージャーが医療職に相談する際の難しさに触れてくださる面などあり、分かりやすくそれぞれの立場に訴え
かける内容だったと思います。相談機関のみならず、多くの医療関係者の皆様にも見て頂ける事をご期待致します。

講師の方の説明の仕方や動作のスライドを含めて全体的にわかり易い内容でした。今後も関連した研修会があれば参
加したいと考えています。

【医療機関】

とても聞きやすく、基本的な事柄から学び直すことができました。日頃からケアマネジャーさんには大変お世話になっており、高
齢者の在宅を支える上で欠かせない、そして、本人や家族にとって心強い、重要な役割、立場にあることを実感しています。医
療現場とのやり取りにも苦労されているとお察しすると共に、まずは知識不足、理解不足を解消することで、何より患者さんのメ
リットに繋がることを学びました。自分自身は行政の立場ですが、どのような課題があるのか、もう少し学べたら参考にしたいと
思います。時間的にもちょうど良い長さでした。ありがとうございました。

＜ケアマネジャー＞

医療者側からのケアマネに対する思い、逆に在宅から医療者側への思いは共感できました。連携促進の鍵はお互いの
マナーということも多いに共感できます。

地域包括支援センターの役割や、介護保険の概要など、とても分かりやすく、聞かせていただきました。連携促進のカギは「お
互いのマナー」からという事を念頭に置き、業務に取り組んでいきたいと思います。

＜薬剤師＞

＜保健師＞

先日ご家族支援が困難な方が救急搬送され、同行しました。おおきい病院に運ばれたのですが、明らかに病院の問題
であることで担当医から大声で怒られ、「それは院内の問題だ」とも言えず、どうしていいかわからなくなりとりあ
えず謝ってトイレで泣きました。そのまま連携支援センターに駆け込もうかと思ったぐらい…。「だから介護はだめ
なんだ」と言われ、結局「医療＞介護」なんだなと思っている今…京谷さんのお話でまた泣きそうになりました。私
が言うことではないけどありがとうございます。

改めて再確認をさせて頂きました。大変分かりやすく、とても良かったです。ありがとうございました。

とても、聞きやすかったです。

【その他】

＜救急救命士＞
地域包括支援センターやケアマネージャーの役割がよく分かりました。

　*多数同意見あり，まとめて掲載しております。



４．　研修会の希望について

【医療機関】

＜保健師＞

・

【介護機関】

＜ケアマネジャー＞

・

・

・

・

ご協力ありがとうございました。

実際の事例紹介があれば参考になります。特にACPに関して、道南ではどのようか取り組み、活用がされているのか興味深い
です。

認定調査
困難事例
主治医と介護支援専門員の連携方法

訪問診療を行っている医師からの話をお聞きしたい。

そんなメンタルよわよわの今…上記のようなこと、きっと他のケアマネージャーもあると思うのです。３週間ほど前
のことですが、今でももんもんしててケアマネージャーの自信を無くしている時、みなさんどうして立ち直り方法や
ジレンマの解決方法など教えてもらいたいな…と思いました。時が解決するのだとは思いますが…。

認知症、ヤングケアラーをお願いします。


